

Facultad de Ciencias Humanas.



Niños, Niñas, Adolescentes y Jóvenes (NNAJ)

Agencia Colombiana para (ACR) Reintegración dirigidas a adolescentes, en valores de Ignacio protectores. Este proyecto hace parte de Suprema de esta institución.

Contexto social y político

Nicholas Clegg, vice primer ministro de Reino Unido, se reunió con el director de Agencia Colombiana para Reintegración (ACR), Joshua Mitrotti, y desmovilizados de las FARC-EP. Este encuentro tenía el propósito de conocer las medidas adoptadas que adoptando la Agencia para la eventual reincorporación colectiva de los integrantes dicha organización guerrillera.

La ministra de relaciones exteriores, María Angela Holguín, se reunió con el ministro de relaciones exteriores de Alemania, Frank-Walther Steinmeier, y el secretario general de integración y asuntos exteriores de Austria, Michael Linhart. Esto con el objetivo de buscar apovo económico para la implementación de los acuerdos de paz.

Senadores y representantes de las comisiones de paz del Congreso de la República se reunieron con el embajador de Francia en Colombia, Jean-Marc Laforêt, y los vicepresidentes de la Comisión de Asuntos Exteriores de la Asamblea Nacional, Michel Vauzelle, y Patrice Martin-Lalande. Este encuentro tuvo como fin 'fortalecer el apoyo del parlamento Francés al proceso de paz'.

Según el exministro de agricultura, Juan

Procesos jurídicos

Según Semana, la Sala Penal de la Corte la Suprema de Justicia revocó la libertad encuentra otorgada por la Sala de Justicia y Paz de realizando actividades de formación, Tribunal Superior de Medellín a Jesús 'Monoleche', Roldán, convivencia, proyecto de vida, liderazgo y excomandante de las Autodefensas, al ser participación juvenil. Así mismo, se esta decisión de competencia del Juez de capacitarán sus cuidadores en valores de Ejecución de Penas. En el mismo fallo, convivencia familiar y entornos con base en el Estatuto de Roma, la Corte de Justicia estableció la estrategia 'Mambrú no va a la Guerra' imposibilidad de considerar los delitos cometidos en contra de los militantes de la Unión Patriótica como crímenes de lesa humanidad.

> El Cuerpo Técnico de Investigación de la Fiscalía (CTI) capturó a Santiago Uribe, hermano del expresidente de la república y senador, Álvaro Uribe, en la ciudad de Medellín (Antioquia), por su presunta responsabilidad en los delitos homicidio agravado y concierto para delinquir. De acuerdo con las pruebas de la Fiscalía, Santiago Uribe hizo parte de la Organización Armada Ilegal denominada los 'Doce Apóstoles'.

El Juzgado Segundo Penal Especializado de Villavicencio (Meta) programó una audiencia para el próximo 5 de abril, con Iuvenal Ovidio Ricardo Palmera, 'Simón Trinidad', comandante de las FARC-EP, quien se encuentra recluido en Estados Luciano Marín Arango, 'Iván Márquez', Unidos. La audiencia le dará inicio juicio por tráfico de armas desde Perú hacia los departamentos de Guainía y

El Juzgado Primero Civil del Circuito Especializado de Restitución de Tierras de Valledupar falló a favor de la devolución de 16 hectáreas a un campesino del corregimiento El Toco del municipio de San Diego (Cesar). Hasta el momento han sido restituidas 450 hectáreas en esta zona, las cuales habían sido despojadas por el Bloque Norte de las Autodefensas.

Construcción de Paz

La Delegación de Paz de las FARC-EP reiteró la voluntad de paz de esta organización guerrillera. Asimismo, enfatizó en la necesidad de pactar, entre las partes de la Mesa de Conversaciones, el mecanismo de refrendación de los acuerdos de La Habana (Cuba), sin ser una iniciativa unilateral.

El Gobierno Nacional expidió un comunicado en el cual se afirma que se ajustaron, de común acuerdo, las reglas para que los integrantes de la Delegación de Paz de las FARC-EP se reunan con sus tropas en los territorios. Entre las nuevas reglas está la no difusión de material audiovisual sobre estas visitas, la no actividad en centros poblados ni eventos con la población civil.

El equipo de 'Avance de la Misión de Verificación' de la Organización de Naciones Unidas, liderado por Jean Arnault, enviado especial para el proceso de paz, se encuentra en Colombia, en un trabajo de planeación para la eventual verificación. El equipo está conformado por 10 personas que se ubicarán en Bogotá y contará con sedes satélites en Valledupar, Bucaramanga, Florencia, Medellín, Villavicencio y San José del Guaviare.

jefe de la delegación de las FARC-EP, solicitó permiso para realizar el traslado de miembros de la organización a Nueva York (Estados Unidos), en aras de reunirse con el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y dar su 'punto de vista sobre la paz'. De acuerdo con lo argumentado por Marín Arango, se trata de un trabajo conjunto, el cual debe incluir tanto al Gobierno Nacional como a las FARC-EP.

La Oficina del Alto Comisionado para la Paz organizó el foro, ¿Cómo construir la paz en los territorios?', en el cual se realizaron cuatro paneles, que contaron con la participación de expertos nacionales e internacionales, así como los integrantes

Camilo Restrepo, el Estado no tiene aún institucionales instrumentos requeridos para implementar acuerdos de La Habana (Cuba). El exministro resalta la necesidad de comenzar con el alistamiento institucional para enfrentar esta implementación.

De acuerdo con Eduard Cobos Téllez, 'Diego Vecino', excomandante del Bloque Héroes de Montes de María de las Autodefensas, los desmovilizados de estas organizaciones, postulados a la Ley de Justicia y Paz, deberían tener la posibilidad de participar en política como se ha planteado en el caso de los integrantes de las FARC-EP, tras la firma del acuerdo con el Gobierno Nacional. Según Cobos, la participación política hace parte de una reintegración plena de los excombatientes a la vida civil.

Según *El País*, la última encuesta realizada por Gallup revela que el 80% de los encuestados no creen en la firma del acuerdo de paz para el día 23 de marzo. En cuanto a la refrendación de este 50% de los encuestados acuerdo, el votará a favor, mientras que un 17% no lo aprobaría.

Liborio Guarulla, Según *El País*, gobernador del estado Amazonas de Venezuela, denunció la presencia de 4.000 guerrilleros de las FARC-EP y el ELN en su territorio, lo cual constituye una amenaza para la población de su país.

Amenazas, riesgos y acciones violentas

Según la Defensoría del Pueblo, la Columna Móvil Daniel Aldana de las FARC-EP sostuvo enfrentamientos con una Organización Armada Ilegal no identificada, en la vereda Alto Jagua de Tumaco (Nariño). Esto provocó el desplazamiento de 220 personas al casco urbano del municipio.

Políticas, programas, planes y proyectos

Según el ministro consejero para el Pardo, posconflicto, Rafael estudiantes universitarios del país se inscribieron en el programa 'Manos a la Paz'. Este tiene como objetivo vincularlos en prácticas y pasantías enfocadas en construcción de paz, en diferentes zonas del país con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en Colombia (PNUD).

Con apoyo de la Unidad para las Víctimas y la Unidad de Restitución de Tierras (URT), la Gobernación del Magdalena capacitará a los alcaldes y funcionarios del departamento en la aplicación de la Ley 1448 de 2011, mediante jornadas de trabajo regionales y subregionales. El anuncio se realizó en el 'Encuentro de nuevos mandatarios 2016-2019 departamento del Magdalena, en el marco de la ley 1448 de 2011'.

Joshua Mitrotti, director general de la ACR, participó en una jornada de trabajo con el gobernador del Atlántico, Eduardo Verano, y Guillermo Polo, secretario de gobierno del departamento, con el objetivo de colaborar en la inclusión de la Política Nacional de Reintegración en el de Desarrollo departamental. Durante la reunión se establecieron medidas para fortalecer la Mesa de Construcción de Paz, Convivencia y 'Reconciliarte', Reconciliación municipio de Soledad (Atlántico).

Entidades con mandato legal

Durante el primer encuentro exploración sobre cooperación técnica entre la Fiscalía y el Gobierno canadiense, representantes de la entidad nacional expusieron el papel y los retos de la institución, destacando cuatro puntos fundamentales: Sistemas de información y área temática, Laboratorios de genética, Temática ambiental referida a minería Según Caracol Radio, Luis Fernando Arias, el Gobierno canadiense podría ayudar.

implementación Especial para la Paz, acordada en la Mesa implementación de los acuerdos de paz. de Conversaciones por el Gobierno Nacional y las FARC-EP. De acuerdo con el estudio, se necesitarán \$173.000 millones de pesos al año para financiar los costos administrativos del Tribunal Especial para la Paz.

de la Delegación de Paz del Gobierno Nacional.

Según informó Caracol Radio, la Comisión de desaparecidos pactada en La Habana (Cuba) ha identificado los cuerpos de 900 desaparecidos, a través de la exhumación. El trabajo actual se está desarrollando en Meta, pero también se han priorizado cementerios de los departamentos del Guaviare, Nariño, Huila y Antioquia.

Jorge Torres Victoria, 'Pablo Catatumbo', y Édgar López Gómez, 'Pacho Chino', ambos comandantes de las FARC-EP, junto a otros integrantes de la Delegación de Paz, viajaron al departamento de Cauca para realizar una nueva jornada pedagógica de los acuerdos de paz. En esta ocasión, en concordancia con las nuevas medidas pactadas con el Gobierno Nacional, la jornada no tendrá la participación de civiles.

Luciano Marín Arango, 'Iván Márquez', jefe de la delegación de paz de las FARC-EP, propuso un trabajo conjunto entre el Ejército Nacional e integrantes de la organización para la construcción de "vías y puentes en las diferentes regiones del país". Asimismo, señaló la necesidad de incorporar una pedagogía dirigida a miembros de las Fuerza Pública, la cual contribuya a la eliminación del 'fenómeno paramilitar" en el país.

Privaciones de la libertad

el Diana Marín, Diego Ponare y Oscar Manrique, integrantes de las FARC-EP privados de la libertad, fueron indultados por el Gobierno Nacional, en el marco de las medidas de desescalamiento fortalecimiento de la confianza con esa organización guerrillera. Estas personas hacen parte del grupo de 30 indultados, anunciado por el Gobierno el pasado 22 de noviembre.

Sociedad y comunidades

ilegal, y Atención a víctimas. Esta reunión consejero mayor de la Organización se desarrolló en el marco del proceso de Nacional Indígena de Colombia (ONIC), paz y el posconflicto, con el fin de rechazó la propuesta del representante a la especificar áreas y temáticas en las cuales Cámara, Germán Bernardo Carlosama, quien afirmó que la Guardia Indígena tiene la capacidad de garantizar la seguridad en La Sala Administrativa del Consejo las zonas de concentración, eventualmente Superior de la Judicatura realizó un dispuestas para las FARC-EP. Asimismo, estudio sobre los costos monetarios de la señaló la necesidad de una consulta previa de la Jurisdicción a los pueblos indígenas para

semanales, visite la página web del OPC:

http://www.humanas.unal.edu.co/observapazyconflicto/



FICHA TÉCNICA. El Boletín se presenta como un balance semanal de las noticias relacionadas con los procesos de DDR, registradas en las siguientes fuentes: (1) Nacionales: El Espectador; El Tiempo (2) Internacionales: EFE Internacional; Europa Press (EP); Human Rights Watch (HRW); Misión de Apoyo al Procesos de Paz-Organización de Estados Americanos (Mapp/Oea); Wiki Noticias (3) Estatales: Alta Consejería para la Reintegración (ACR); Armada Nacional; Centro Nacional de Memoria Histórica (CNMH); Observatorio de Paz y Conflicto (OPC) de la Universidad Nacional de Colombia; Ejército Nacional; Fiscalía General de la Nación; Fuerza Aérea Colombiana (FAC); Fuerzas Militares; Instituto Colombiano para el Bienestar Familiar (ICBF); Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC); Ministerio de Defensa; Oficina del Alto Comisionado para la Paz (OACP); Policía Nacional; Procuraduría General de la Nación; Secretaría de Gobierno de Bogotá; Senado de la República; Secretaría de Prensa-Presidencia de la República (4) No Gubernamentales: CINEP; Corporación Nuevo Arcoíris (CNAI); Fundación Seguridad y Democracia; Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz (Indepaz); La Silla Vacía (5) Noticieros Radiales: Caracol; La FM; La W; RCN; Santa Fe; Todelar; Bluradio; La F.m. (8) Noticieros de Televisión: CM&; Caracol; UNO; RCN; Telesur (6) Revistas Nacionales: Revista Semana; Verdad Abierta (7) Agencias de Noticias: Agencia Nacional de Noticias Nueva Colombia (ANNCOL); Terra Colombia (8) Periódicos Regionales: Diario del Huila; Diario del Otún; Diario del Sur; El Colombiano; El Heraldo; El Informador; El Liberal; El Meridiano de Córdoba; El Meridiano de Surce; El Mundo; El Nuevo Día; El Nuevo Siglo; El País; El País Vallenato; El Pilón; El Tabloide; El Universal; Hoy; La Crónica Del Quindío; La Libertad; La Nación; La Opinión, La Patria; Radio Guatapuri; Territorio Chocoano; Magangué Hoy; Periódico El Sol; Vanguardia Liberal (9) Noticieros de Televisión: CM&; Caracol; RCN; Telesur (10) Otras fuentes.

Forward this email

SafeUnsubscribe

Este correo electrónico ha sido enviado a observaddr_bog@unal.edu.co por <u>observapazyconflicto@qmail.com</u> | <u>Actualizar perfil/dirección de correo electrónico</u> | Eliminación instantánea con <u>SafeUnsubscribe™</u> | <u>Política de privacidad</u>.



Try it FREE today.

Observatorio de Paz y Conflicto (OPC) - Universidad Nacional de Colombia | Av. Diagonal 40 A Bis No 15-38 | Universidad Nacional de Colombia - Complejo Casa Gaitán | Edificio Facultad de Ciencias Humanas - Sala 2 | Bogotá | 11001 | Colombia